

ADVERTENCIA:

Aparecerá á las 6 a. m. todos los días, excepto los siguientes á los de fiesta.

EL INDEPENDIENTE

DIARIO DE LA MAÑANA

OFICINA y TALLERES
CALLE 1ª SUR, Nº 277
APARTADO DE CORREO
Nº 391

AÑO I

San José, Costa Rica, miércoles 5 de Junio de 1907

NÚMERO 31

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Ca.

Desde esta fecha hasta nuevo aviso, queda restablecido el servicio entre Limón y New Orleans y Mobile. Esta línea ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á New Orleans y Mobile..... \$ 50 00 oro americano
Pasaje de 1ª ida y vuelta á N. Orleans y Mobile. 80 00
Limón 10 de febrero de 1907.

R. SCHWAPPE,
Administrador h. s. o.

Línea Hambúrguesa Americana Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

El Prinz August Wilhelm y el Prinz Joachim

de cinco mil toneladas cada uno
Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS De Limón á New York, Primera clase

Por Prinz August Wilhelm..... \$ 75 dollars
„ Prinz Joachim..... 75 „
„ Sarnia y Sibiria..... 50 „

Todos tienen Médico y Camarera.

28 de abril

JOHN M. KEITH, Agente

GABRIEL CORONADO

suroeste del Mercado

Frente á "La Proveedora"

Ofrece á su numerosa clientela un surtido completo en mercaderías, tanto extranjeras como del país.
Tiene, además, una existencia magnífica de suela, que vende á precios más bajos que ningún otro establecimiento.

Fotografía Rudd

Es la primera del país. Se trabajan retratos de todos tamaños y ampliaciones en retratos al crayón y en color.
Dispone para sus trabajos y para la venta, de un magnífico surtido de cuadros y molduras.
Vende colecciones de vistas de Costa Rica, estereoscopias y para linterna mágica.
El trabajo es esmerado y el precio bajo.
Dirigirse á la fotografía Rudd, calle del Tranvía, cerca del Banco Anglo.

CERVECERIA TRAUBER

LAGER BIER
Cerveza Negra Marca ESTRELLA
BEST STOUT PORTER

JUAN KNÖHR HIJOS

Almacén de Géneros y Abarrotes

Ventas al por mayor y en condiciones liberales

Panadería de la Soledad

En este renombrado establecimiento, del que se proveen aun las familias que viven á largas distancias, de elabora el pan con el mayor esmero y se vende á toda hora del día.

T. Assmann & Cia.

Almacén de abarroses y géneros

Unicos importadores de la legítima

BREVA KEYSTONE

San José, 27 de abril de 1907

Robert Hermanos

Almacén de ropa hecha y novedades

Casa establecida en 1878

Acaban de llegar

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar.
Ponchos Macferlanes y sobretodos impermeables.
Capitas para colegiales.
Zapatos ahulados, Polainas y Paraguas; los hay desde Cj. 1.50.

De todo gran surtido y á precios sin competencia

En casimires, gran existencia

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186

Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El heroico depurativo PURIFICACION. Santal Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos. Farmacéutico regente, don Octavio Saborío.

FERRERIA

Miguel Macaya & Cía

San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo.

MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente.

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en el plaza Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don Lesmes S. Jiménez, y de venta en la Ferrería de don Miguel Macaya.

Bazar del Mercado

-N. 249-

JOSE ESQUIVEL

Este gran establecimiento de tejidos, el más popular de la república, cuenta siempre con un colosal y variado surtido de todos los artículos concernientes al ramo, importados directamente de los más afamados centros fabriles de Europa y América, lo que le permite ofrecerlos más baratos á su numerosa clientela que cualquiera de sus colegas.
Avenida Central, esquina opuesta al mercado.

"Al Siglo Nuevo"

Acaba de llegar

Una gran variedad en paraguas de todas clases, capas y zapatos de hule á precios muy baratos y gran surtido de casimires ingleses.

A. Herrero y Co.

Purería del Mercado

Calle de la Artillería, Avenida 1ª casa n° 268, frente á la panadería de la Estrella.

Gran surtido de puros, cigarros, puros á 2 por 5, puros Londres, Tropical, Esmeralda, cigarros nacionales; venta de tabacos al por mayor y menudeo

Pájaros de distintas especies, turpiales, yigüirros, canarios agüios. Tabaco picado. Se manda tabaco á todos los pueblos, por cuenta del dueño.

ALMANAQUE

San Bonifacio obispo y mártir, santa Zenaida, mártir, san Nicánor y san Sancho, mártires.

NOTAS DE PEDRO N. GUTIERREZ

Marte estacionario á 1 a. m.—Mercurio en gran latitud heliocéntrica N. á 3 p. m.—Equilunio.—Pleamar á 11 y 17 a. m.

5 de junio

San Bonifacio, obispo y mártir

Este santo obispo y misionero tenía siempre presente el pensamiento de la muerte; en el último viaje que hizo á Frisia, mandó poner en su equipaje un lienzo para su mortaja y el tratado de San Ambrosio de la utilidad de la muerte. Convirtió y bautizó muchos millares de paganos, derribó los templos consagrados á los ídolos y erigió iglesias al verdadero Dios. El santo obispo señaló un día de la semana para confirmar á los que había bautizado, y por ser tantos, determinó celebrar esta función en el campo, cerca de un río. Llegado el día señalado, vieron acercarse á la orilla del río, no á los que esperaban, sino una tropa de paganos armados con lanzas y espadas, que se arrojaron con furia sobre las tiendas del santo obispo. Los que acompañaban al santo salieron de sus tiendas para rechazarlos á mano armada, pero san Bonifacio llamó á su Clero, y tomando las reliquias que siempre llevaba consigo, salió de su tienda, y dijo á sus gentes: "Hijos míos, cesad de pelear; la Escritura nos dice que no hagamos mal por mal. Ya ha llegado el día que hace mucho tiempo esperaba; confiad en Dios, y salvará nuestras almas". Después exhortó á sus sacerdotes y demás personas que le acompañaban á que se preparasen generosamente al martirio.

Al mismo tiempo los paganos les acometieron con espada en mano, y mataron á todos. Luego saquearon el campo; se llevaron cofres llenos de libros y de reli-

Pasa á la 4ª página

DIRECTOR
Manuel Alfredo Casal
 EDITOR
Carlos M. Jiménez
 ADMINISTRADOR Y AGENTE GENERAL, RESPECTIVAMENTE,
Luis Alfredo y Miguel A. Casal.

Flor del día

—Si no fuéramos orgullosos no nos quejariamos del orgullo de los demás.

Nota de la Dirección

Como el señor Zeledón no ha concluido de publicar su último artículo, esperamos que tal haga, para contestarle nosotros.

Para el hogar

Lo que se ha dado en llamar "ideas modernas sobre emancipación de la mujer" ha puesto en conmoción los ánimos en todas partes, y en algunas han causado hasta revoluciones y trastornos.

En Costa Rica la cosa no ha tomado aun mucho incremento, pero ya se notan algunas tendencias que más tarde ó más temprano tienen que dar frutos resultados.

La mujer costarricense ha sido por dicha hasta lo presente la compañera del hombre en el hogar, y por sus virtudes cristianas la reina de él.

Mas el lujo exagerado, el desseo del lucro y la impremeditación con que proceden algunos de los hombres del día, creyendo que es preferible que los puestos públicos sean ocupados por mujeres y no por hombres, están dando el resultado siguiente: el hombre tiene por fuerza que ir desempeñando los deberes de la casa, cuidado de los niños, inspección del hogar, etc., etc., porque la mujer tiene que estar en la oficina ganándose un regular sueldo y alternando con todos los demás empleados y por último hasta metiéndose en política.

La conclusión será que el jefe de la casa será la mujer y el pobre marido ó los hijos mayores se convertirán en ayos de niños, cocineros, mayordomos, etc.

Las consecuencias que este estado de cosas origine, fáciles son de prever.

Flete del arroz

Hoy que el precio de este cereal está por las nubes, nos acordamos que hace algunos años, calculando lo que costaría una partida del mismo que tratábamos de pedir á Estados Unidos, nos resultó que convenía más que fuera enviado por vía de Puntarenas y no por Limón, debido al elevado flete que cobra el ferrocarril al Atlántico.

También se hizo entonces pedido de techos de hierro galvanizado que llegaron por buque de vela de Alemania á Puntarenas, por la misma causa.

Al hacer esos cálculos previos á los pedidos nos sorprendió el resultado matemático y suplicamos al amigo y reputado contabilista don Jaime Ross (hijo) que lo revisara, y él

encontró exactos nuestros cálculos.

Otra vez al regresar de unas medidas en la línea férrea del Atlántico, quisimos traernos unos pocos racimos de esos bananos que los dueños botan porque la Compañía frutera no los quiere recibir, y nos exigió el agente de la estación que depositáramos un peso por cada racimo y que en San José reclamáramos lo que sobriara del flete que él no podía valorar por no ser aquel punto estación sino comisariato, á pesar de que cobraba él por pasajes, etc. Hoy q' el maíz está caro, ¿por qué no facilitar que el pueblo pueda proveerse de plátanos baratos sin que éste tenga que convertirse en inspector de los empleados del Ferrocarril en beneficio particular de esa poderosa empresa?

El Juicio de Cristo

El Pretorio está abierto!
 Escribe, levanta tu cabeza!
 En el nombre de Aquel q' en el Mar (Muerto abrió tumba al Jordán, el juicio empieza.
 Acusad al caído!
 Crimen que le imputéis será atendido, ante su juez sereno.
 el justo se halla, ¡impíos!
 —Eres, dime, Jesús el Nazareno?
 Eres, responde, el rey de los judíos?
 —Tú lo dices—el Cristo le contesta, y Caifás, escuchando la respuesta, exclama lleno de furor insano:
 —Atenta contra el César soberano!
 Se ha confesado del delito reo!
 ¿Qué más Gobernador de la Judea, tu justicia desea?
 —Crucifícale!!! grita un fariseo.
 —Crucifícale!!! gritan los villanos.
 —Pues lo queréis, crucificado sea— Pilatos dijo y se lavó las manos.
 Y desde entonces, hombres insensatos, os hace siempre vuestro encono adusto, encontrar para un justo un Judas y un Pilatos!

RICARDO PALMA.

El Liceo de Heredia

Durante un año que administro esta Parroquia he guardado una prudente y casi absoluta reserva acerca de la marcha del mencionado establecimiento: mientras tanto eran muchas las personas que me daban quejas sobre algunas doctrinas allí enseñadas y sobre la manera de enseñarlas; me puse en observación y recogí con calma y cuidado muchos datos de los cuales resultaba que las quejas eran justas. En eso un profesor del Liceo se permitió decir que yo era partidario de aquel establecimiento y no me fué posible guardar silencio por más tiempo.

Di la voz de alerta á los padres de familia, denunciándoles como contrarias á las enseñanzas de la Iglesia la doctrina de que el hombre descende del mono, y como inconvenientes y hasta inmorales ciertas clases dadas en el mencionado Colegio.

Con esto no hice más que cumplir mi deber como sacerdote y como cura de esta Parroquia: estaba en mi derecho al denunciar aquellas doctrinas y al censurar estos sistemas, como cree estarlo el señor Brenes Mesén al enseñarlas ó permitir las, y dejar de hablar acerca de ellos habría sido grave falta de mi parte.

Ahora se viene el señor

Brenes Mesén levantando una información *ad perpetuam* y pretendiendo probar con ella la falsedad de los cargos hechos al Colegio; y cuando la información no está concluida, publica con el mismo título que ésta, una hoja suelta en la cual afirma lo siguiente: "El señor cura don José Calderón, y el Presbº don Moisés Salas, personas que por su ministerio debieran ser modelos de veracidad, han sido desmentidos en sus afirmaciones más graves por algunos de los mismos testigos que citaron. Esto se verá en la información"

Vamos por partes: ¿por qué el señor Brenes Mesén nos atribuye la paternidad de los cargos contra el Liceo, únicamente al señor Salas y á mí? ¿No ha sido el clamor público el que se levantó atestiguándolos mucho ANTES de que nosotros los denunciáramos? ¿No han sido las mismas alumnas del Liceo quienes se han quejado y muchos padres de familia que han confirmado esas quejas retirando á sus niñas del Liceo cuando aún yo no había hablado una palabra?

¿Y cree el señor Brenes Mesén que esos hechos y ese clamor se desmienten con una información *ad perpetuam* levantada á su solitud, con testigos en su mayor parte escogidos por él, á quienes él sólo interroga y cuya declaración suspende cuando le conviene: información seguida sin citación contraria y sin que se haga, respecto de cada uno señalamiento previo para el examen de testigos y por último información seguida ante *Juez incompetente*?

Pero aún así no creemos que de la tal *informal* información resultemos desmentidos en sus afirmaciones más graves.

Prueba de ello es que del interrogatorio que el señor Brenes presentó, se desprende que uno de sus propósitos era demostrar que en el Liceo no se había enseñado la descendencia simiana del hombre, y ahora nos dice que hacer caso de eso sólo demuestra ignorancia; que la doctrina de Darwin forma parte del programa del Liceo de Costa Rica etc., frases todas que casi significan una confesión; y termina como hacen ciertos liberales en tales casos pidiendo que la ira de *tata* Gobierno se desate sobre nosotros.

El señor Mesén nos amenaza con la publicación de la tal información: venga en hora buena, que por imposible que sea bien se presta al análisis, y de él se verá que NO HEMOS SIDO DESMENTIDOS.

JOSÉ J. CALDERÓN

Cura y Vicario Foráneo de Heredia

Junio, 2 de 1907.

Para el pueblo

Puesto que en uno de los números anteriores hablamos algo de la *libertad*, echemos hoy un párrafo sobre *las leyes*, que son los guardianes de la libertad. Hablo de las leyes puramente humanas y suponiendo la vida social, y voy á valerme de un símil, para que entienda la necesidad y el oficio de las leyes.

Suponte que se ha formado uno de esas *colonias agrícolas*, con que tengo cansados al público y al Gobierno

Resulta, empero, que el lugar estaba infestado de fieras; *pumas, jaguares, coyotes* y de más alimañas husmean por los alrededores. Hubo pues, que hacer una cerca *alta, fuerte y tupida*, que impida la entrada de aquellos *bichos*. Y todos los colonos tienen buen cuidado de cerrar bien los portillos, y ven si flaquea un estacón cualquiera. Los hombres reunidos en sociedad son la dicha *colonia*. Las malas inclinaciones, las pasiones y los vicios son los *animales* temibles.

La cerca son las leyes. Sin la supuesta empalizada, ningún colono dormiría un instante.

Sin las leyes la sociedad sería una *merienda de negros*. Si, pues, la observación de las leyes te llega á ser dura, onerosa, acuérdate que toda la sociedad la necesita, y que por sólo evitar á tí y unos pocos algunas molestias, no se va á echar abajo el *cercado*, dejando que se entren las fieras.

De ese modo las leyes hacen *libre* á quien las guarda.

Ellas hacen que puedas cultivar tu campo, sin temor de que otro más fuerte venga á echársete encima y reclamarte el terreno.

Ellas hacen que tu casa, *ranchito* ó palacio sea respetado.

Que no se te encierre en la cárcel sin juzgarte, (excepto en ciertos tiempos, *que ya no volverán*.) etc etc.

Ten, pues, entendido que *personalmente* te interesa tanto guardar las leyes, como á cualquiera de los *susodichos* colonos *no quitar* ningún estacón del *cercado*, pues entrarían los *felinos* mencionados y *cenarían* con unos cuantos de los *imprudentes*.

Y no creas que el *vallado* de las leyes quede ileso, porque sólo tú y unos pocos le abrais brecha. El portillo se hará cada día más grande por la fuerza del ejemplo y peor todavía si hay impunidad.

Convéncete, pues, amigo pueblo, que *debes* acatar las leyes ó ya puedes liar tus *penates*, (léase *patates*) y largarte á vivir con los *Chirripoes* más *reconcentrados*; porque la vida social sin leyes es imposible.

EL MISMO FRACLE.

El señor Obispo

Con motivo de la noticia que dimos ayer, de ser hoy el 51.º aniversario del nacimiento del señor Obispo, muchísimas personas se acercaron ayer á nuestra oficina, para ver de escoger el modo de hacer una manifestación de respeto y simpatía al ilustre prelado. Pero en vista de la falta de tiempo para hacer algo digno del personaje, se convino en que cada cual lo hiciera en particular, y que en otra ocasión se podría hacer colectivamente.

Por nuestra parte, "El Independiente" se complace en saludar respetuosamente al querido Obis.

po y en deseable días venturosos en el ejercicio de su sagrado ministerio.

Escuela de Farmacia

En la noche del Lunes 3 se reunieron en asamblea general 12 miembros de esa facultad, presididos por el Licenciado don Francisco Jiménez Núñez. La sesión duró dos horas é hicieron uso de la palabra los señores Licenciados siguientes, que nombramos por el orden que los oímos hablar: Mateo Carranza, Ramón Rojas, Baldo mero Fernández, Manuel Portuguez, Emiliano Brenes, Francisco Jiménez N., Elías Granados, Silvestre Solís, José Victory, Martín Quirós y señor Pirie.

Siendo el objeto primordial de esa reunión el tratar de la reforma de la Ley constitutiva de la Sociedad y habiendo se leído un proyecto firmado por los señores Rojas, Quirós, Brenes y Fernández y otro por el señor Solís, después de largos debates se aceptó para discutir lo el primero y se adoptaron dos artículos atendiendo las observaciones del segundo y las de otros miembros del Colegio.

Se suscitaron algunas dificultades para continuar la discusión del proyecto en ese día por las inesperadas renunciaciones de los señores tesorero Monrrel, presidente Jiménez, Manuel Trejos y José Almerich. Se nombró para presidente á don José Joaquín Jiménez y se aplazó el conocimiento de las otras renunciaciones.

Los vagos y las vagas

Aplaudimos el celo que de vez en cuando despliega la autoridad contra las mujeres de mal vivir á quienes no se les conoce renta alguna ú oficio honesto para sufragar sus gastos, pero vemos con extrañeza que con los hombres se guardan ciertas contemplaciones ó indiferencia, y sepase que es inmenso el vuelo que la vagancia va tomando en el sexo masculino.

Vaya Ud. al mercado, á los parques y á cualquier lugar público, para que vea la mar de tipos fornachones, llenos de vida, en *dolce farniente*, contemplando las espirales de humo formadas por sus cigarrillos, sin que nadie tome nota de ellos para inducirles á trabajar.

Y la policía qué hace, nos dirá Ud.

No la culpe, está compuesta de jóvenes que con el uniforme llaman grandemente la atención de las sirvientitas, y éstas los marean con sus adioses tiernos y miradas amorosas.

Figúrese Ud. ¿quién puede resistir á las seducciones de esas guapitas y frescachonas campesinas?

Nosotros nunca hemos culpado al polizonte: á quienes culpamos, y seriamente, es á quienes eligen tales muchachos para esos puestos, cuando debiera escogerse á personas de edad, y si posible que fueran casados y más feos que Picio.

El Empréstito y "La Prensa Libre"

La expresión "obligan á ser recibida... en pago... lo mismo que al pago", es decir,

en ó al pago, no será castiza, lo confieso, pero sí entendible; y bien pudo el señor Redactor de la revista de "La Prensa Libre" habérmela dispensado, por no tratarse de la gramática, del arte de bien decir.

Si mi contendiente quiso presentar un adefesio copiando dos párrafos de mi publicación sin mencionar los anteriores, é intercalando una interrogación, ó tocar hasta el menor detalle para tratar la cuestión á fondo, no lo sé.

El silencio de la prensa siempre que se tratan asuntos económicos de trascendencia para el país; el haber eliminado á principios de la Administración del General Guardia el estudio de la Economía política para obtener la licenciatura en Leyes,—época en que una gran parte de los juriconsultos actuales hicieron sus estudios, y quienes más tarde modificaron las Leyes patrias—me da á entender el poco ó ningún aprecio que en este país se hace de tan importante ciencia.

Si el señor Redactor á quien aludo, tuviera la amabilidad de decirme si está de acuerdo con los principios expuestos en los párrafos 1, 2, 3 y 4 de mi publicación en referendia; el verdadero significado económico de las palabras *valor*, *valor real* y *valor venal*; y por qué la jurisprudencia de este país supone la moneda de valor inalterable, puesto que tratándose de una valuación, no obliga también á tomar en cuenta el aumento ó depreciación del valor de la moneda nacional; más claro, ¿por qué razón las Leyes patrias, en los tiempos de crisis monetaria, sólo toman en cuenta el valor venal de la cosa y no el real? entonces, satisfechas esas preguntas, con mucho gusto daré la explicación de la parte oscura que encuentra en mi publicación.

AUGUSTO GALLARDO.

Contra el peligro

Antes las empresas de luz eléctrica tenían un empleado encargado de revisar á caballo, todos los días, las redes de alumbrado de dichas compañías, para corregir cualquier defecto que se notara. Creemos que tal empleo se ha suprimido, siendo como es tan necesario, y á eso se debe el que acontezcan muchos lances que no se pudieron prever.

Aconsejamos á dichas compañías la creación de inspectores de instalaciones y redes eléctricas. La vida de los vecinos lo clama á gritos.

La Soledad

El templo de este nombre, de noviembre hasta hoy ha recibido muchas reformas de gran importancia, debido á la actividad constante del presbítero. Dr. don Ricardo Zúñiga y á los vecinos, que le prestan decidido apoyo.

Los trabajos llevados á cabo son: el salón de catecismo, que es á la vez escuela de párvulos pobres y teatro para espectáculos en beneficio del mismo templo (á este salón se le ha decorado con sencillez y elegancia), los artísticos cancelos laterales del templo, el pavimento de la puerta principal y las del perdón, el repello de la sacristía, el altar mayor, obra la mejor en su género en el país, las pinturas regulares, y la decoración del cielo y los pilares del presbiterio. Con un poquito más de auxilio de los vecinos de San José se dará fin á las necesidades de esa bella Iglesia.

Robo de C. 1,700

El jefe de la Segunda Sección de Policía de esta ciudad está gestionando mucho por dar con el autor del robo hecho anteayer á don Martín Curro, consistente en C. 1,500 en dinero y un lote de alhajas por valor de C. 200. Lo más escandaloso del hecho es que ocurrió á medio día y frente al negocio de comercio del señor Curro, donde tiene su habitación. Parece que hay un detenido tomado como sospechoso.

Daremos completos detalles del robo cuando nos los proporcione persona que está á la pista de todo.

GACETIN DE COSTA RICA

De Sn. Juan de Sn. José

Señor Director:

Hemos pasado la festividad del Corpus en el mayor orden posible; todos los vecinos han quedado muy satisfechos con la ornamentación de los cuatro altares; el primero estuvo muy sencillo, pero muy bien trazado; el segundo tuvo varias representaciones de los grandes acontecimientos y hechos de la historia antigua de la Iglesia, y esto despertó más piedad en los fieles que presentes estaban. Las mantenedoras de este altar fueron las virtuosas y distinguidas señoritas Emilia Soto y sus respectivas hermanas. El tercero perteneció á don José Bolaños; de éste no debíamos decir nada, porque con sólo citar el nombre del señor Bolaños ya está dicho todo: no estima gasto y además tiene á su orden al honrado y muy competente artista señor Rafael Ocampo. Infinidad de trabajos de esa clase lo han acreditado como muy hábil. En el altar que nos ocupa representó á Moisés cuando hizo brotar el agua de la roca. El cuarto perteneció á don José Saborío M.; de éste basten decir que fué dirigido por el mismo citado señor Rafael Ocampo.

Música hubo la de Santo Domingo, que es la que nos da la mano en nuestras necesidades, pues á nuestros filarmónicos les ha pasado lo de los fonógrafos.

Hemos visto en "El Noticiero" del 30 de mayo una noticia de un R. C., por la que se ve que éste ó no es vecino de San Juan ó ignora lo que pasa aún en la escuela de niñas, á pesar de que hubo bastante enmienda por cuanto que unos padres de familia se quejaron.

Corresponsal.

De Justicia

VISTAS PARA MAÑANA

Sala 1ª.—Catalina Víquez, sucesión Miguel Angulo Jiménez.—A la 1 p. m.

Sala 2ª.—Jesús Torres Araya.—A las 2 p. m.

Casación.—Emiliano Vargas Méndez.—A las 2 p. m.

Defunciones

Juan de Dios Cascante, Jesús Hernández, María del Carmen Salazar, Marta Hidalgo, María Barquero Rivera, María Quirós.

Frases célebres

—No puedo, ese sentimiento no existe en mi corazón (Luisa de Saboya á sus verdugos, que querían obligarla á que jurase odio al rey, á la reina y á la monarquía).

—Vengo aquí para evitar un gran crimen, y tengo la seguridad de que en ninguna parte correrá mi vida menos riesgo que aquí. (Luis XVI en medio de la Asamblea en la jornada del 10 de agosto).

—Tenemos su dinero, pero han conservado su honor. (Mirabeau por el clero, que no quería someterse).

ROMPECABEZAS

¿A CUÁL AMABA ÉL?

Un caballero visitaba una casa en que había tres hermanas, á quienes, mal cristiano, cortejaba indistintamente; y como cada una de ellas creyera ser la elegida del corazón de aquél, resolvieron salir de dudas exigiéndole una formal declaración al respecto. El la ofreció, pero en verso y sin puntuación alguna, á fin de que ellas la puntuaran y supiesen cuál era la amada de su corazón.

A día siguiente les mandó la siguiente versaina:

Tres bellas que bellas son
Me han exigido las tres
Que diga de ellas cuál es
La que ama mi corazón
Si obedecer es razón
Digo que amo á Soledad
No á Julia cuya bondad
Persona humana no tiene
No aspira mi amor á Irene
Que no es poca su beldad.

Se dará un premio á la persona que resulte favorecida en el sorteo del sábado, entre los que puntúan debidamente los versos y nos digan á cuál de las tres amaba el tal galán.

Registro social

—Para Guatemala salieron don Guillermo Echeverría y señora, en viaje de recreo.

—Don Eloy Aguilar ha regresado á Santo Domingo de San Mateo, donde tiene establecido su negocio de comercio.

—A Cartago se fueron de temporada don Felipe J. Alvarado, su señora y familia.

—Indispuesto en su salud se encuentra don Cleto Conejo.

—El joven Rogelio Esquivel va para Estados Unidos á estudiar.

—Hoy cumple años la virtuosa señorita Catarina González Rucavado. Que tenga felices días.

—Continúa bastante enferma doña María Luisa Esquivel. Lo sentimos.

—La dulce señorita Enriqueta Oreamuno sigue para Europa en compañía del Licenciado don Leonidas Pacheco y familia.

—La familia de don Antonio del Barco, compuesta de Cristóbal y las señoritas Felisa, Manuela, Carmen, Mercedes y Emelia, ha regresado al país. Sea bienvenida.

—Saludamos en su vuelta del exterior á don Fernando Goicoechea.

—Para Puerto Limón salieron don Gregorio Fuentes y don Raúl Fernández Guell. Feliz viaje les deseamos.

—Doña Leita de Sasso terminó ayer su peregrinación por la tierra.

El golpe rudo de la muerte tronchó el precioso hilo de su joven existencia.

Lamentamos su eterna partida, y

nos unimos á la familia doliente en su honda pena.

—Un bonito paseo de lujo hará la familia Lara el domingo á la Uruca.

GACETILLA

CONFERENCIA.—Anteayer dió una conferencia á los maestros el señor Inspector de escuelas don Solón Núñez, sobre la Guía metodológica para la enseñanza de costura.

NOVELA.—Don Jenaro Cardona tiene en preparación una novela sobre costumbres típicas, que pronto dará á luz.

ALTARES.—Nos dicen de Alajuela que los altares de Corpus, allá, estuvieron alegres y lucidos.

ABUSO.—Los revendedores de lunetas para las representaciones del Teatro Nacional se dejan pedir hasta diez colones y las han vendido á cinco y siete colones. Nosotros como que recordamos que existe alguna disposición de policía que se opone á ese negocio: por si estamos en lo cierto queríamos que se averiguase qué hay de eso.

CANTO.—Pronto se dará otra conferencia á los profesores de canto, por el inteligente profesor don José Joaquín Vargas Calvo.

UNA CULEBRA.—José Esquivel, panadero que vive en la línea del ferrocarril al Atlántico, fué mordido el domingo en aquella sección por una culebra maligna, y por suerte se salvó de la muerte, aunque no está bien del todo.

POBRE ANIMAL!—Anteayer se alarmó el vecindario del lado de Amón: se oían lamentos como de un ser que se ahogaba; pronto varias personas, provistas de velas encendidas se dirigieron al lugar á salvar la víctima y encontraron que era una hermosísima ternera que ya había espirado.

PASEO.—El próximo domingo irán á San Pedro del Moján las alumnas del quinto grado de la escuela anexa al Colegio Superior de Señoritas, que está á cargo de la maestra señorita Marta Carranza.

MUY BIEN.—Ya la policía retira del parque Morazán á los vendedores de frutas, de que hablamos en días pasados. Ahora sólo falta que retire á los vagos que se pasan allí en horas de trabajo.

Bodas de plata.

El hogar de los muy estimables señores don Tobías Solís y doña Irinea Castro estuvo hoy de gala: celebraba el vigésimo quinto aniversario de su fundación y lo hizo de una manera completa, mente cristiana, pues en una misa de acción de gracias participaron del banquete eucarístico tanto los estimables esposos festejados como todos sus hijos, sus hermanos y los hijos de éstos.

Bravo! dichosos los esposos que como los de Caná convidan á Cristo á la celebración de sus bodas. Enviamos al matrimonio Solís—Castro y á todos sus deudos nuestras más efusivas felicitaciones.

A nuestros suscritores

No deben pagar sino cincuenta céntimos por la suscripción de mayo, y esto á la presentación del

recibo firmado por el administrador. Hacemos esa rebaja porque el servicio no fué durante dicho mes como era de desearse.

Y sea ésta la ocasión de agradecer la generosa acogida que lo más granado de las diferentes clases sociales ha dispensado al diario.

Sesión del Congreso

cablegramas

Por exceso de material acompañamos en hoja suelta la sesión del Congreso y los cablegramas de hoy.

Avisos económicos

HALLAZGO

Un respetable caballero se encontró ayer cierta cantidad de dinero y nos la ha traído para que se la entreguemos al que pruebe ser su dueño.

PULPERIA EN CARTAGO

Se vende por motivos de salud una muy acreditada pulpería, situada en uno de los lugares más céntricos de la población. Para informes dirigirse por correo al apartado n. 391, San José.

MAESTROS y MAESTRAS

Tengo encargo de vender varios libros á precios equitativos. Les interesa principalmente á los maestros.

Dará razón F. Suárez, al oeste de la pulpería "La Mariposa", en el barrio de La Soledad.

AVISO

Se dan en arrendamiento dos elegantes, cómodas y bien situadas piezas para habitación.

En esta imprenta se dará razón.

ANTONIO LEHMANN

SAN JOSÉ, C. R.

TRABAJOS DE

Imprenta y de Encuadernación.

BOTICA

—DE—

PARIS

Preserve Ud. su cabello



Quitar la CASPA es garantía de no sufrir GALVICIE

ANTICASPINA PASCUAL

Es un preparado que conserva siempre el cabello y QUITA LA CASPA, causa de la CALVEZ.

De venta en todas las boticas y perfumerías

Los señores farmacéuticos proveanse en el Depósito, Botica Francesa.

quias, creyendo encontrar en ellos oro y plata. Pero así que se desengañaron, arrojaron los li-bros por aquellos campos. El martirio de san Bonifacio sucedió el día 5 de Junio del año 755. Los compañeros que participaron de la misma dicha fueron cincuenta y dos. El cuerpo de san Bonifacio fué trasladado á la abadía de Fulda.

Cielo sin nubes

La reseda

La joven Josefina preguntaba un día á su madre:

— Por qué os complacéis tanto en poner en el borde de la ventana esta pequeña yerba verde, plantada en vaso tan elegante? Habiendo en nuestro jardín tantas flores, que son mucho más hermosas... ¿cómo esta raquítica planta merece que la prefiráis á todas las demás?

— Verdad es, —respondió la madre, — que esta humilde planta, llamada reseda, no tiene el brillo purpúreo de la rosa, ni la blancura satinada del lirio, ni los ricos y variados matices del tulipán. Pero sus flores, sin apariencia ni esplendor, tienen un aroma tan suave y tan dulce, que llega á superar al de la misma rosa. Hasta fines de otoño y aun en invierno, cuando todas las demás flores hacen tiempo que están deshojadas, embalsaman ellas el aposento con su delicioso olor. Por eso la reseda es imagen de la virtud humilde y modesta, la única que tiene verdadero precio; porque ella sobrevive y permanece cuando todas las demás bellezas hacen ya mucho tiempo que se han desvanecido.

Del niño y de la flor las apariencias ¿qué importan si es falaz su corazón? No elogies la belleza de los cuerpos, pero sí la del alma, que es mejor.

RECETARIO

DE COCINA.—*Sopa de caldo.*—El caldo sazonado ya se cuele sobre una cazuela del tamaño conveniente, y á punto de hervir se echa la sopa de pan, fideos, sémola, arroz, tapioca, etc., cuidando de agitar suavemente con una cuchara de madera para que no se apelotone.

Carlos M. Jiménez
Abogado y Notario
Oficina: la que antes ocupó el Licenciado don Francisco M^a Fuentes.

BOTICA

—DE—
PARIS

FOLLETIN

Los Humildes

—POR—
A. PEREZ NIEVA

—EL SERVICIO DEL REY.

la felicidad; todos los soldados la ven, y ella, sin parar mientes en las miradas de súplica de nadie, va tocando con el ala al que le parece bien. En tales noches en los dormitorios de los cuarteles se distinguen bastantes camas vacías; cada uno de esos lechos desocupados es un símbolo de ventura; sus ropas aizadas significan el bie-

CAPAS DE HULE Y PONCHOS

para hombres y niños
PARA MONTAR Y PARA CALLE

Acaba de recibir un completo y variado surtido la

PUERTA DEL SOL

Herrero Hermanos

La Cervecería de Richmond

Tiene el gusto de poner en conocimiento del público consumidor, que la calidad de sus cervezas mejora diariamente, ya por el empleo de materiales escogidos, como por el sumo cuidado que se tiene en su fabricación.

Todas las cervezas se analizan química y bacteriológicamente antes de ser despachadas, y como no se hace uso de anticépticos, gelatina, alcohol, etc., resultan ser

una bebida agradable y sana

y sobre todo libre del olor y del sabor á joco.

Barbería Acéptica

—DE—

Pascual Montenegro

Ninguna persona amante del aseo y del bien parecer ignora dónde se encuentra la Barbería Acéptica. A ella concurre lo más granado de San José por el esmerado servicio, pulcritud en el aseo y prontitud en el servicio. Cuenta este establecimiento con los instrumentos más adelantados en el arte y con perfumería fina y de primera calidad, además de un personal idóneo capaz de dejar satisfecho al más exigente.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

LA EDUCACION

Librería y papelería

—DE—

M. V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios etc. etc. música para piano, etc. instrumentos y cuerdas, etc., etc.

¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

Barbería Moderna

—DE—

Rigoberto Castillo

Está al lado Este de "Las Ciudades de Italia"

Esta barbería es la que ofrece mejor servicio á sus clientes y al público en general. Cuenta con empleados competentes y de reconocida pulcritud. Además, tiene á la orden del público un variado surtido de mercaderías.

Venta de billetes de lotería.
Una visita y os convenceréis.

NICOLAS F. MEZA

CIBUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

¿Quiere Ud. saber

una gran verdad?

Lea con migo:

El mejor surtido de toda clase de artículos se encuentran en

La Gran Señora

Allí encontrará sedas cuantas busque. Céfiros, zarazas, moucelinas, gasas, cintas, encajes y cuanto pueda hacer falta en materia de artículos para señoras.

El trato afable y complaciente, la modicidad en los precios, bondad de las mercancías que ofrece, cuyo inmenso surtido no deja que desear, le han granjeado á la casa el nombre dado por la buena sociedad de "La Tienda á la Moda".

J. GONZÁLEZ TAVÍO.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)

Única jardinería moderna en Costa Rica.

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

Para mejor facilidad del público, pueden dirigir sus pedidos, al Restaurant de Monlouis.

TELEFONO 185

Cuando por cualquier causa tenga usted en mal estado un mueble, una puerta trabada, ó se haya quedado sin poder entrar á la casa por haber perdido sus llaves, llame al NUMERO 185, é indíque para que inmediatamente le llegue un oficial especial en el trabajo que va á ejecutar. La fábrica le pasará después la cuenta, cobrándole el tiempo gastado, por horas, á precio módico.

Honradez garantizada en los obreros

Jorge Morales Bejarano

viso importante

BERTHEAU

y Compañía

hacen saber q' tiene gran existencia de ZAPATOS PARA SEÑORA Y NIÑOS traídos expresamente de Europa y Estados Unidos del Norte, los cuales realizarán á precios muy baratos.

También venden pieles de búfalo para capotas de coches y Máquinas de Singer de las máquinas de coser. Visítese á Bertheau y C^a

ESPACIO RESERVADO

PARA
EL BAZAR DE SAN JOSE

—DE—

JUAN RAFAEL MATA

TIP. DE EL INDEPENDIENTE

nestar. Cuando la colcha tor-na á cubrir los colchones, habrá concluido para el pobre soldado el paréntesis de color de rosa de las Navidades abierto en su monótona vida militar como un descanso brindado por la realidad al corazón.

EL PRIMERO DE LA COMPAÑIA

Antaño, cuando el soldado se pasaba lo mejor de su juventud en las filas, con el fusil al hombro, la llegada de los quintos á los regimientos significaba la rosada aurora de una época de suprema bienandanza para cierta típica figura que ya ha desaparecido de nuestro ejército: el sargento primero de la compañía.

Era el primero de la segun-

da ó de la quinta ó séptima, como familiarmente se le llamaba por inveterada costumbre, una de las siluetas militares más características. Maduro en edad y en marrullerías, de bigotes crespos, de ojos ladinos, curtido por el sol, canoso de pelambre, duro y fibroso de cuerpo, fuerte como un roble, inflamable y regañón, seco y despótico, bebedor furibundo, siempre con la tagarrina en los labios, de lengua blasfemadora, trapacero y sisón, de cara fosca, bueno y noble en el fondo, bravo y embustero, sin otra familia que la compañía, ni otra casa que el cuartel: he aquí el escorzo de aquel veterano de Luchana, ó de Mendi-

gorría, ó de los Castillejos que derramó su sangre muchas veces peleando contra los carlistas ó contra los moros.

Entonces el primero de la compañía llevaba el detall de la misma, le pertenecía en absoluto, era suya, resultando de aquí que en la cándida mente del soldado la figura del sargento oscurecía la del capitán y aún la del coronel. El soldado nuevo, apenas llegaba al batallón y se encontraba con aquella cara de vinagre, con aquel energúmeno que le recibía á gritos, procuraba conquistarse sus simpatías á fin de economizarse algunos cachetes en la instrucción y comenzaban las convidadas á la taberna, pa-

gando siempre el recluta como manda la ordenanza al tratar del respeto á los superiores. Por lo que hace á tabaco, no volvía á comprar el primero una cajetilla en seis meses; ya se sabía, en el calabozo había siempre algún número de los que no fumaban. La incorporación del quinto á su cuerpo simbolizaba por último para el veterano el período de los grandes gajes, la época en que en la masita del soldado recién aparecían una camisa, ó unos borceguetes, ó unos pantalones que pagaba sin rechistar, por habersele estropeado con el uso los que recibió al llegar al cuartel, aunque él sabía de sobras que estaban nuevos y fla-